

COMPANEROS:

Un grupo de estudiantes de las diversas Facultades hemos resuelto unir nuestra acción para impulsar y llevar a cabo una labor auténticamente universitaria.

Es un hecho penoso pero innegable que la Federación de Estudiantes de Chile no cumple su misión. Desvinculada totalmente de la realidad universitaria, no realiza tampoco ninguna acción social. Para los estudiantes, es un organismo extraño y remoto que no los representa genuinamente y que no despierta su interés porque no se preocupa de sus problemas ni interpreta sus aspiraciones. Dentro de la vida nacional ha perdido toda la significación que tuvo y desde hace tiempo no ejercer influencia ni tiene rango de ninguna clase. Nadie la toma en cuenta para nada.

Este fenómeno, que está patente ante nuestros ojos, obligándonos a reconocerlo, es sintomático de otro no menos deplorable: nuestra vida universitaria se ha mecanizado. Ni la Universidad, ni los universitarios cumplen a conciencia y plenamente su función.

La Universidad de Chile se dedica tan solo a formar profesionales y verifica esta tarea como una labor meramente administrativa. Parece que no la inspirara otro anhelo que el de capacitar a sus alumnos para ganarse la vida mediante la posesión de ciertos conocimientos, y salvo la excepción honrosa de algunos profesores, no pone en la enseñanza ningún espíritu que la anime ni inculca al estudiante el verdadero sentido y valor social de su profesión. Los alumnos realizan el aprendizaje como cosa de rutina y muchas veces no logran comprender, en la multitud de conocimientos que deben adquirir, cuál es su verdadera esencia. Se forman así los profesionales utilitaristas, sin vocación e ineptos para desempeñar integralmente su ministerio.

Sabéis vosotros que la misión universitaria tiene, aparte del profesional, otros aspectos fundamentales. Corresponde a la Universidad la función trascendental de transmitir la cultura, de formar grandes síntesis del conocimiento humano y divulgarlas en la sociedad. A la Universidad toca, enseguida, ser centro de actividad científica, de investigación y creación de ciencia. La Universidad debe, además, actuar en la vida colectiva, ubicándose en la realidad histórica y tratando de ejercer una influencia directiva en la marcha de la Nación preocupándose de los grandes problemas, insinuando las soluciones que aconsejen la ciencia y la experiencia y procurando orientar a la opinión pública respecto de ellos. Y en la realización de estas tareas nos compete a nosotros, los estudiantes, ~~maximizamos~~ como células vivas y fundamentales de la Universidad, una actuación principalísima. Ahora bien; nuestra Universidad de Chile no cumple, sinomen mínima parte estas funciones y en ella no cabe participación alguna a los estudiantes; somos un elemento en absoluto pasivo dentro del organismo universitario.

Todo esto es lo que constituye el gran problema universitario, junto al cual hay otros, de distinto orden, que gravitan día a día sobre los estudiantes. La F.E.Ch. no ha hecho nada por afrontarlos y mejorar la realidad actual; está viviendo para vegetar y para satisfacer, mediante estridencias que no logran resonancia, la demagogia de algunos grupos que se dicen universitarios y que no comprenden ni saben tener la calidad de tales.

En esta circunstancia, postulamos una ACCION UNIVERSITARIA inteligente y decidida. Nos inspira un vigoroso anhelo de autenticidad y plenitud universitarias. Queremos elevar el tono vital de nuestra Universidad, hacerla cumplir del mejor modo su verdadera misión y en esta forma asumir nosotros mismos la función y responsabilidad que nuestro rango ~~estudiantil~~ nos impone.

Pensamos que el problema universitario habita en cada Escuela con caracteres propios y que su solución no es asunto de palabras sino de estudio efectivo y actuación adecuada. Nos parece indispensable, para efectuar la reforma, que los universitarios analicemos a conciencia, en cada Escuela, los problemas de ella y de nuestra respectiva profesión, y que luego confrontemos los resultados de este análisis en las diversas Escuelas y Facultades; así será posible distinguir con nitidez lo que es especial de cada Escuela de lo que es común a todas y buscar las soluciones más eficaces, justas y viables, tanto para lo particular como para lo general.

Con la mira de obtener que la F.E.Ch. se dedique a trabajar efectivamente en estas tareas, hemos presentado la siguiente lista de candidatos para las próximas elecciones de Comité Ejecutivo:

Para Presidente:

Patricio Aglwin y
Francisco Mardones.

Para Secretario:

Clodomiro Almeida,
Fernando Valenzuela y
Alcaino.

Aspiramos que nuestros candidatos lleguen a la Directiva de la F.E.Ch. ~~para~~ como un medio para poder realizar una acción más eficaz y extensa para la consecución de nuestros fines; pero en todo caso, cualquiera que sea el resultado de la elección, tenemos la decidida voluntad de ~~efectuarnos~~ ~~trabajamos~~ ~~constantemente~~ ~~organizada~~ ~~y~~ ~~entusiasta~~ ~~para~~ ~~seguir~~ ~~trabajando~~ ~~juntos~~, de manera organizada y constante, por las ideas aquí expuestas.

Hemos querido hacer públicos nuestros puntos de vista, por medio de este manifiesto, para que los estudiantes los conozcan y sépan a qué atenerse.- ~~Solicitamos vuestra cooperación para realizar nuestros propósitos.~~

vale {

~~para realizar nuestros propósitos solicitamos la cooperación de todos.~~

Banado de manifiesto q. no se
vuelvo: la candidatura por
retirada en octubre.

www.archivop...

Estado...